



CDU/FDP-Fraktion

Datum: 2018-01-07

Antrag zur Beschlussfassung

**Drucksachen-Nr.
A-6027/2018**

Beratungsfolge	Sitzungstermin
Stadtverordnetenversammlung	23.01.2018

Titel:

Richtlinie zur Ehrung der Ehrenamtler

Beschluss:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt eine Richtlinie zu erarbeiten, um das ehrenamtliche und freiwillige Engagement der Luckenwalder Bürgerinnen und Bürger in einem angemessenen Rahmen zu würdigen und zu stärken.

Erläuterung/Begründung:

Ehrenamtliche Tätigkeit ist ein besonderer Verdienst um das Leben in unserer Stadt. Ohne unzählige freiwillige Helferinnen und Helfer in den heimischen Vereinen, Verbänden und Organisationen würde unser Gemeinwesen zusammenbrechen. Die Stadt Luckenwalde würdigt herausragende Leistungen im Ehrenamt und besondere Einzeltaten durch Verleihung einer Verdienstmedaille.

"Das ehrenamtliche Engagement ist die Seele der Demokratie.", sagte der Soziologe Ulrich Beck.

In Luckenwalde folgen viele ehrenamtliche Bürgerinnen und Bürger der Aussage Becks und kennzeichnen einen ausgeprägten Gemeinschaftssinn für das Zusammenleben in unserer Stadt. Dieses bürgerschaftliche Engagement verdient unsere Anerkennung.

Unabhängig von jedem persönlichen Gewinnstreben geben alltäglich Bürgerinnen und Bürger ein Zeichen der Solidarität. Wer sich ehrenamtlich und freiwillig engagiert, tut viel für andere, für die Gemeinschaft und für den Zusammenhalt der Gesellschaft. Ehrenamtlich agierende Luckenwalder Bürgerinnen und Bürger spenden unermesslich viel an Zeit, Zuwendung, Kompetenzen und nicht selten auch Geld.

Zur Förderung des freiwilligen Engagements gehört auch eine Kultur der Würdigung und Dank für das, was hier freiwillig geleistet wird.

Auch, wenn die finanziellen Möglichkeiten des städtischen Haushaltes begrenzt sind, lassen sich dennoch Lösungen realisieren, die den Ehrenamtlichen angemessen Dank und Wertschätzung zum Ausdruck bringen.

Eine regelmäßig wiederkehrende feierliche Würdigung Ehrenamtlicher ist geeignet, eine Reflexion des Themas „Ehrenamt“ anzustoßen und damit weitere Menschen für bürgerschaftliches Engagement und die Aufnahme einer Freiwilligenarbeit zu interessieren.

Sven Petke
CDU/FDP-Fraktion